

TÄTIGKEITSBERICHT 2014

1. Organisation:

- a) Der Verein ist unter Nr. 251/1.1 (04.12.01) als ehrenamtlicher Verein eingetragen und wird von folgendem Vorstand geführt: Präsident: Dr. Walter Weiss, Stellvertreter: Dr. Johann Passler, Schriftführerin: Dr. Franziska Mair, Kassier: Alois Vent, weitere Mitglieder: Rita Gstrein Kaserer, Dr. Zeno Christanell, Ing. Walter Pardatscher, Klaus Runer sowie Dr. Arthur Scheidle.
- b) Zur Bewältigung der vielfältigen Aufgaben wurden 6 Vorstandssitzungen abgehalten.
- c) Die Zahl der Mitglieder ist auf 1140 angewachsen, ein schöner Erfolg. Danke.
- d) Bei der Jahresversammlung referierten Abt. Dr. Ing. Günther Burger und der Schweizer Experte Hans-Peter Leu.
- e) Zur finanziellen Unterstützung des Vereines haben besonders Gemeinde und Bildungsausschuss Naturns, sowie die Rhätische Bahn beigetragen. Danke.

2. Initiativen für die Eisenbahn und Mobilität:

- a) Runder Tisch Pustertal in Bruneck mit LR Dr. Florian Mussner und den Bürgermeistern am 4. Juni.
- b) Aussprache mit Vertretern von Eppan und Kaltern zur Überetscher Bahn.
- c) Teilnahme an der Versammlung der Laaser Schrägbahn.
- d) Teilnahme des Präsidenten Weiss an der Sitzung am Interegg III-Projekt: Anbindungen Schweiz und Österreich.
- e) Kontakt und Aussprachen mit den Ämtern für Mobilität und STA.
- f) Feier: Bahnhof des Jahres am 3. Mai in Marling.
- g) Zeit und Raum für Gastgeber im April am Erlebnisbahnhof.
- h) Filmaufnahmen am Erlebnisbahnhof und am alten Bahnhof Schnalsthal.
- i) Runder Tisch Etschtal am 12. November in Terlan mit LR Dr. Florian Mussner und den Bürgermeistern.
- j) Teilnahme an Veranstaltungen des Vereins Transdolomites.
- k) Aussprache mit Abt. Dir. Ing. Günther Burger und Vereinsvorstand am 9. September.
- l) Begleitung der Bürgermeister aus dem Landkreis Augsburg mit der Vinschgerbahn sowie nach Malé.
- m) Eisenbahnfahrten für Mitglieder
 - Schweizerfahrt: Glacierexpress,
 - Südtirolfahrt: St. Lorenzen
 - Fernreise: Nordindien.
- n) Projekt: Gemeinde mit dem Bahnhof des Jahres 2014 Marling, organisiert vom Ausschussmitglied Arthur Scheidle.

3. Jugend- und Erlebnisbahnhof Naturns am Bahnhof Schnalsthal:

Der Jugend- und Erlebnisbahnhof Naturns wurde auch im letzten Betriebsjahr ein großer Erfolg. Mehr als 2600 Besucher kamen im letzten Jahr, davon 900 Erwachsene und 1700 Kinder. Mehrere hundert Kilometer legten sie mit der Draisine zurück oder fuhren mit den kleinen Dampf- o. Dieselszügen. Zwanzig freiwillige Helfer des Vereins „Freunde der Eisenbahn“ hatten durch mehrere hundert ehrenamtlich geleistete Stunden dies möglich gemacht. Ihnen gebührt ein aufrichtiger Dank. Auch 2015 wird der Jugend- und Erlebnisbahnhof an allen Sonntagen von 14. – 18.00 Uhr von Mai bis Ende Oktober geöffnet sein. Die Eröffnung erfolgt am Sonntag den 3. Mai 2015 um 14.00 Uhr. Während der Öffnungszeiten hält die Vinschgerbahn direkt am Erlebnisbahnhof Schnalsthal.

4. Information und Stellungnahme zur Eisenbahn:

- a) Drei Mitgliederinformationen wurden verschickt, jeweils: April – August – Dezember.
- b) Die Homepage wurde laufend vom Mitglied Dr. Herbert Kaserer aktualisiert.
- c) Es wurden 19 Presseaussendungen verschickt.
- d) Vorträge des Präsidenten in Salzburg, Bad Tatzmannsdorf (Südburgenland).

TÄTIGKEITSVORSCHAU 2015

- 1) Runder Tisch Pustertal mit dem Landesrat und den Bürgermeistern – 18. Februar
- 2) Bahnhofsfest: 10 Jahre Vinschgerbahn am 2. Mai in Schlanders
- 3) Saisonöffnung Erlebnisbahnhof am 3. Mai um 14.00 Uhr mit den Patinnen
- 4) Aussprache mit dem Landesrat Mussner - Mai
- 5) Eisenbahnfest: Gemeinde mit dem Bahnhof des Jahres am 13. Juni
- 6) Aussprache mit dem Abteilungsdirektor Ing. G. Burger - September
- 7) Runder Tisch Burggrafenamt/Vinschgau mit dem Landesrat und den Bürgermeistern – November
- 8) 4 Wettbewerb: Bahnhof des Jahres
- 9) Eisenbahnfahrten:
 - a) 10. – 24. März Vietnam – Malaysia – Thailand
 - b) 02. Juni Montafon
 - c) 05. Sept. Pustertalerbahn: Vierschach